
 

 

 

 

Dieser Text ist in einem Projekt entstanden. Das Projekt heißt: 
erinnerungsbrücken.  
Mehr Informationen finden Sie hier: www.erinnerungsbruecken.de 

  

 

 

Icilio Zuliani 

Ein Stürmer vom Verein US Fiumana 

Icilio Zuliani wird 1909 in Fiume geboren 

Diese Stadt gehört ab 1924 zu Italien.  

Heute heißt die Stadt Rijeka  

und liegt in Kroatien. 

Icilio spricht man so aus: I-tschi-lio. 

Icilio ist sehr sportlich.  

Am liebsten mag er Fußball.  

Also wird er Fußball-Spieler. 

Er spielt in der ersten Liga.  

Das ist die Liga für die besten Mannschaften. 

Im Jahr 1928 ist Icilio 19 Jahre alt.  

Er ist ein sehr schneller Fußball-Spieler. 

Bei seinem ersten großen Spiel schießt er gleich 2 Tore.  

Seine Mannschaft gewinnt 4 zu Null. 
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Ilicios Mannschaft wird aber immer schlechter.  

Nach ein paar Jahren  

spielen sie nur noch in der dritten Liga.  

Aber Icilio bleibt bei seiner Mannschaft. 

Im Jahr 1939 fangen die Deutschen den Zweiten Welt-Krieg an.  

Zu der Zeit sind in Deutschland  

die National-Sozialisten an der Macht.  

Die National-Sozialisten nennt man auch: Nazis.  

Ihr Anführer ist: Adolf Hitler. 

Die deutschen Soldaten besiegen im Jahr 1943 Italien.  

Jetzt herrschen die Nazis auch in Italien.  

Icilio mag die Nazis nicht.  

Heimlich hilft er den Menschen in Fiume,  

die gegen die Nazis kämpfen.  

Als die Nazis das rausfinden,  

nehmen sie Icilio gefangen 

und bringen ihn in das KZ Dachau.  

KZ ist die Abkürzung für: Konzentrations-Lager.  

Vom KZ Dachau bringen die Nazis Icilio ins KZ Buchenwald.  

Und von dort in das Außen-Lager Ohrdruf. 

Das Leben in dem Außen-Lager ist schrecklich.  

Ilicio muss auf einer Baustelle schwer arbeiten.  

Er bekommt nur wenig zu essen.  

Er wird immer schwächer. 

Wenn die Menschen in den KZs zu schwach sind,  

dann bringen die Nazis sie in besondere KZs.  

Dort ermorden sie sehr viele Menschen.   

Eins davon ist das KZ Bergen-Belsen. 
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Ilicio ist auch in das KZ Bergen-Belsen gekommen.  

Aber wir wissen nicht genau,  

was danach mit ihm passiert ist.  

Wir denken:  

Die Nazis haben Icilio Zuliani ermordet.  

Er ist nur 35 Jahre alt geworden. 


